
 

STADT HAMELN Hameln, 14.11.2022 

Ortsrat Tündern 

 

 

Protokoll Nr.   

über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Tündern 

am Dienstag, 27. September 2022 

im Dorfmuseum Tündern, 31789 Hameln 

 

 

Verteiler: 

 

Mitglieder des Ortsrates 

 

Bürgermeisterin Echtermann 

Beigeordneter Binder (SPD-Fraktion) 

Ratsherr Lönnecker (SPD-Fraktion) 

Beigeordneter Brüggemann (CDU-Fraktion) 

Ratsfrau Albrecht (CDU-Fraktion) 

Ratsherr Sander (CDU-Fraktion) 

Ratsfrau Dreisvogt (Fraktion Grüne) 

Beigeordneter Mackenthun (Fraktion Grüne) 

 

Beigeordneter Wester-Hilpert (Fraktion Grüne) 

Ratsherr Habenicht (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Güsgen (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Zemlin (FDP-Fraktion) 

Ratsherr Campe (Fraktion Frischer Wind/DU) 

Ratsherr Pfisterer (Fraktion Frischer Wind/DU) 

Ratsherr Volker (AfD) 

 

 

 

Geschäftsstelle SPD-Fraktion 

Geschäftsstelle CDU- Fraktion 

Geschäftsstelle DIE GRÜNEN 

Geschäftsstelle FDP-Fraktion 

Geschäftsstelle Fraktion Frischer Wind/DU 

 

OB Griese 

EStR Aden 

StR‘in Harms 

RPA 

GB 

PR 

Ref. OB 

FB 1 

Abteilung 11 

Abteilung 14 

Abteilung 16 

FB 2 

FB 3 

FB 4 

FB 5 

FB 6 

 

 



 

Anwesend waren: 

 
Ortsbürgermeister 
Herr Usadel   

 
Stellv. Ortsbürgermeister 
Herr Stumpe   

 
Ortsratsmitglied 
Herr Abel   

Herr Habenicht   

Frau Hinrichs-Leiseberg   

Herr Kahle   

Herr Kreye   

Frau Meyer   

Herr Meyer   

Protokollführung 
Frau Köster   

 

 

 

Beginn: 18:30 Uhr 

Ende: 19:00 Uhr 
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Herr Usadel begrüßte die anwesenden Zuschauer und die Ortsratsmitglieder. 
 
Er stellte ferner die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest.  

Vor Eintritt in die Tagesordnung fand eine Einwohnerfragestunde (ca. 15 Minuten) statt. 

 

TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

1 

 

Genehmigung des Protokolls Nr. 2/20222 vom 01.06.2022 

 

Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 
 

 

 

2 

 

Energieeinsparung durch Nachtabschaltung der Straßenbe-

leuchtung in allen Hamelner Ortsteilen, Gewerbegebieten und 

an diversen Fuß- und Radwegen 

 

Herr Habenicht kritisierte, dass vor Wahlen der Pkt. „Anfragen, An-
regungen und Mitteilungen der Ortsratsmitglieder und der Verwal-
tung“ nicht auf der Tagesordnung stünde und somit die Ortsratsmit-
glieder hier keine Möglichkeit hätten, auf diesem Wege Anfragen an 
die Verwaltung zu richten.  
 
Frau Hinrichs-Leiseberg bemängelte, dass in der Vorlage keine 
Ausführungen über Abschaltungen in der Kernstadt gemacht wür-
den. Auch in der Kernstadt müsse abgeschaltet werden. Dies sollte 
nachgebessert werden.  
 
Herr Habenicht machte darauf aufmerksam, dass er von Außenste-
henden darauf hingewiesen worden sei, dass in Tündern noch 
Straßenlaternen ohne LED-Technik leuchten. Diese müssten drin-
gend erneuert werden. Er fragte nach, ob die Jugendanstalt Hameln 
ebenfalls von Energieeinsparvorgaben betroffen sei, da deren 
Energieverbrauch aufgrund der augenscheinlich hell erleuchteten 
Anlage ein immenser sein müsse.  
 
Elke Meyer führte für die SPD-Fraktion aus, dass diese den zeitli-
chen Vorgaben zustimme. Sie ergänzte zu der Frage von Frau Hin-
richs-Leiseberg, dass auch in der Hamelner Kernstadt eingespart 
werden solle.  
 
Herr Stumpe schlug vor, dass die Abschaltung kurz vor dem Fahren 
des ersten Busses aufgehoben werden sollte. Herr Usadel entgeg-
nete daraufhin, dass dies in der Vorlage berücksichtigt werde.  
 
Herr Habenicht stellte fest, dass die monetäre Einsparung durch die 
Abschaltung nur eine geringe Kosteneinsparung ausmache.  
 
Innerhalb des Ortsrates wurde der Antrag gestellt, wie folgt abzu-
stimmen: 
Abschaltung der Straßenlaternen in der Zeit von 24.00 Uhr bis 5.00 
Uhr 
Mit Ausnahme der Feiertage. Hier sollten die Laternen die ganze 
Nacht leuchten.  
Die Hamelner Kernstadt muss ebenfalls von der Abschaltung betrof-
fen werden.  

166/2022 
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TOP Beratungsgegenstand Vorl.-Nr. 

   

Mit diesen Änderungen stimmte der Ortsrat einstimmig zu.  
 

3 

 

Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

 

Herr Habenicht stellte die „neue“ Tündernfahne vor und dass diese 
ab jetzt käuflich erworben werden könne.   
 
Herr Usadel gab bekannt, dass in der Nähe des Kinderspielplatzes 
im Jonasweg Ecke Carl-Lücke-Weg ein Mülleimer und eine Holz-
bank versetzt werden sollen (siehe Anlage).  
 
Ferner informierte er darüber, dass in der Nordstraße, im Silber-
schlag, in der Brandenburger Straße und im Wiesenweg Gehwege 
aufgerissen wurden und Baugruben entstanden. Dies solle bis Mitte 
Oktober behoben werden.  
 
Des Weiteren führte er aus, dass demnächst mit der Erneuerung 
von Stromleitungen begonnen werde. Dies werde voraussichtlich 
ein Jahr dauern. Die jeweiligen Flächeninhaber wurden hierüber 
informiert.  
 
Während der Teerungsarbeiten rund um die Arbeiten in der Nord-
straße müsse diese für ca. 2 Tage komplett gesperrt werden. Be-
troffene Anwohner haben die Möglichkeit, auf dem Festplatz zu par-
ken.   
 
Im August habe eine Sitzung des Arbeitskreises Tündernsee statt-
gefunden. Die Ergebnisse darauf werden in der nächsten Ortsrats-
sitzung behandelt.  
 
Am 17.11.2022 findet die alljährliche Terminabsprache statt. Die 
Einladung hierzu folgt.  
 

 

 

 

 

 

Abt. 53 

 

 

Abt. 52 
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Mitteilungen der Verwaltung 

 

Herr Usadel verlas die als Anlage beigefügten Mitteilungen der 
Verwaltung.  
 

 

 

 

 

 

 

gez. Usadel        gez. Köster 

 

Ortsbürgermeister  Protokollführung 

 


